

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 **I** Hoy Jueves 22 de Septiembre de 1938 **I** NUMERO DE HOY 5.922

España Católica e inmortal

Es la España católica un rosal que florece en plegarias. Es una historia de veinte centurias de amor, de abnegaciones, de heroísmos y de martirios, que se suceden rindiendo homenaje a la Majestad Divina; es magno ensueño de esperanzas trocado en esplendorosa realidad. Toman parte en la Cruzada los sacerdotes y los obreros, los aristócratas y los sabios, la juventud impetuosa y lozana, la ancianidad venerable, los dignos representantes de las gloriosas armas españolas, todos los que quieren conservar las tradiciones de sus mayores, el hoy en la plenitud de su fuerza, el albor de un mañana bello como los rosicleres que anuncian la salida del sol.

El descompasado vocear de una minoría de discolos, de alucinados o de salvajes, se alzó en cierto tiempo sobre el silencio de España, de la verdadera España, y hasta llegó a dar en el extranjero la sensación de una nación sin patriotismo, ébria de sangre y sedienta de venganzas; pero ni el error ni la mentira pueden triunfar sobre la verdad. En su esclavitud calló, adoptó la actitud sumisa de los hijos de Israel que consagraban la injusticia con el silencio de su resignación, callando como en extasis el corazón humano.

Lo mejor de nuestro espíritu y de nuestra sensibilidad no proviene de nosotros mismos, sube del suelo natal, cultivado por nuestros abuelos, y al cual nos ligan misteriosas y profundas raíces. Como amamos a nuestra madre, amamos también la tierra en que hemos nacido y amamos las flores, la lengua y los hombres que en esa tierra se han desarrollado. La más profunda verdad sólo brota del amor más profundo, como la de Jesucristo en el Sermón de la Montaña.

Bellos ejemplos del amor patrio colectivo sobresalen en los fastos gloriosos de nuestra historia, y como prueba, referimos el hecho siguiente, correspondiente a la época de Carlos V. Supieron los Comunes de Castilla, en la guerra llamada de las Comunidades, que un ejército francés se había adueñado de Pamplona y amenazaba apoderarse totalmente de Navarra. Entonces, dejando hablar al corazón—al corazón que les decía que ante todo y sobre todo eran españoles—toman los fugitivos, se congregan los dispersos, deponen el temor y el pueblo y los próceres, los de Segovia y los de Toledo, los de Zamora y los de Medina, los procuradores en tredicho, Sanchez Timbrón, emisario de la Santa Junta, y hasta el desleal jefe Don Pedro Girón, el primogénito del conde de Ureña, corren a Navarra, colócanse

a las órdenes de los capitanes imperiales—de sus enemigos y agraviados—y con insuperable grandeza de alma luchan, ayudan a arrojar a los invasores y vencen... ¡Por España! ¡Por la Patria! Era la época en que Íñigo de Loyola cayó herido en el baluarte de Pamplona. El carácter de la raza hispana ha sostenido siempre las raigambres profundas de su independencia y de su fé cristiana.

A una colectividad nación como a la individualidad hombre, puede aplicarse la hermosa frase de Kempis: «No eres más santo porque te alaben ni más vil porque te desprecien, lo que eres, eso eres. Y lo que era España, lo que es España y lo que ha de ser España, está ya visto. Es la España profundamente católica; la que asistió a la Iglesia en los Concilios; la que por su religión sostuvo una guerra en toda la Edad Media; la que descubrió un mundo para incorporar a la fé católica; la que levanta en sus catedrales góticas rítmicos poemas de piedra hecha encajes; la que escribe con Teresa de Jesús, Luis de León y Luis de Granada; la que pinta con los pinceles de Murillo y de Zurbarán, de Juan de Juanes y de Claudio Coello; la que esculpe con los buriles y las gubias de Alonso Cano, de Salcillo y de Montañés; la que realiza prodigios arquitectónicos con Herrera; la que cincela cálices y repuja relicarios con Enrique de Arfe; la que ganó y conserva como su mayor prez y loa el dictado de católica.

Esta es la nación que conserva religiosamente las tradiciones seculares de sus antepasados, que son las normas de su historia y aurora no extinguida para el porvenir. Esta es la nación que renueva diariamente los votos de su fé inquebrantable, que se mantiene firme, resistiendo los embates del escepticismo y de la duda. Este es pueblo de las viejas y soleadas urbes de Castilla y de Aragón, de Navarra y de León que integran el típico hispano. Este es el pueblo que eleva el corazón y la mirada hacia los ideales eternos, hacia el infinito, más allá. Es la fé patriótica de la raza la que hace héroes y hace mártires, la que salva a los pueblos y los libra de la opresión. Raza de héroes y de mártires, raza noble que sabe amar y rezar y arrojarse; joyero de creencias, símbolo de abnegaciones y de excelsitudes... ¡Esta es la patria! ¡Esta es España!

MIGUEL ANCIL



PARTE OFICIAL

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Nuestras tropas asaltan y conquistan toda la línea de resistencia en varios Kms. del sector del Ebro—Cuantioso material recogido.—Ataques rechazados en TERUEL y ANDALUCIA

En el día de hoy, los intentos del enemigo contra algunas posiciones de los sectores de Peña del Diablo y San Roque, han sido deshechas por nuestras tropas.

En los sectores de Peña Blanca y Manzanera de Teruel, como asimismo en algunos de Andalucía han atacado los rojos, siendo brillantemente rechazados, ocasionándose elevadísimas pérdidas y haciéndose muchos prisioneros.

En el sector del Ebro nuestras tropas han asaltado toda línea de resistencia enemiga en un frente de varios Kms. después de vencer tenaz resistencia. Se han hecho varios centenares de prisioneros. Se ha recogido numerosísimos cadáveres de los rojos y mucho armamento y material que por su gran cantidad no ha podido clasificarse todavía, pues sólo en uno de los centros de resistencia enemiga conquistado, se han cogido 44 fusiles ametralladores.

Nuestras baterías antiaéreas han derribado hoy un avión rojo. Salamanca 20 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

Amado el peligro se perece en él

«El catolicismo disfrazado que se profesa en los tiempos presentes, es una de las cosas más difíciles de apreciar en su fuero interno y muchas veces pensando con reflexión serena, en esos momentos de meditación, acerca de las doctrinas del Crucificado, nos ha hecho dudar de algunas personas que frecuentan los templos santos, por que su conducta moral no responde ni está en relación con sus actos y se repele y contradice con aquellos sentimientos exteriores que no rinden pleitesía a la realidad.

El oír misa en los días de precepto, asistir al rosario y otras funciones piadosas, ningún mérito otorga al catolicismo de apariencia simulada que no siente las verdades eternas, por que ofrecerse a Dios en sus obras y no alejarse de Satanás, es tanto como maldecir de su Santo nombre, es no ser cristiano de corazón y peor todavía que dejar de serlo.

La Iglesia no admite el catolicismo a medias, hay que estar con ella o en frente a ella, por que es más enemigo el que se oculta con disimulo a sus creencias y rinde el culto que no siente, que aquel otro que se revela y no admite la posibilidad de sus mandamientos y reniega de sus dogmas.

No hemos hecho nunca alarde de

catolicismo aunque lo sentimos y practicamos y nos sobra valor para confesarlo; esto no obstante, nuestra conducta ha sido siempre la de respetar ideas y creencias opuestas, para que las nuestras se respeten también.»

Estos párrafos que copiamos, no son de hoy, corresponden a aquellos días en los que el sonido de la campana llamando a los fieles a cumplir sus deberes cristianos, era un peligro inminente, era una lucha que ponía en riesgo abrumador el sentimiento de fé obligado, era la tiranía del ateísmo judaico enfrentada contra los dogmas de la Religión de Cristo Crucificado y eran en fin aquellos momentos difíciles y desoladores, en los que no había libertad de conciencia y el creyente sufría inicua persecución y resignado en en la soledad, pedía clemencia y piedad hasta para los mismos enemigos que invadían sus derechos más sagrados, donde la apostasia siniestra conduce siempre al malvado para su propio castigo.

Hacíamos estas reflexiones en aquel entonces, en nuestro artículo publicado en «NOTICIERO DE SORIA» del día 17 de Noviembre de 1932, pues que entendíamos como ahora y siempre, de actualidad más que nunca, la necesidad de sentirse

(Continúa en la 2.ª plana)

Para las próximas fiestas del Santo Patrono

Iniciativa del Alcalde Sr. Ramos Matute

El Ayuntamiento le concede un voto de gracias

Homenaje que el Excmo. Ayuntamiento en nombre de la muy noble Ciudad de Soria, tiene el honor de rendir con motivo de la festividad de su Patrono «San Saturio», a las familias sorianas que mas han sufrido por Dios y por la Patria, a los mutilados de guerra, hijos de la Ciudad, y a los heridos tambien de guerra que se encuentren hospitalizados en la misma.

1.º Se entregará la cantidad de MIL pesetas a la madre o madres que hayan perdido mayor número de hijos en esta campaña en defensa de DIOS y de la PATRIA.

2.º Se entregarán otras MIL pesetas a los hijos huérfanos de padre o madre que hayan perdido aquél en la guerra y a la viuda que tenga mas número de hijos huérfanos por haber perdido su marido luchando por la PATRIA.

3.º Se entregará la cantidad de QUINIENTAS pesetas a la madre o madres que tengan mas hijos luchando en el frente a las órdenes de nuestro invicto CAUDILLO.

4.º Se distribuirán otras MIL pesetas entre todos los mutilados de guerra hijos de esta Ciudad, y

5.º Será repartida la cantidad de MIL pesetas entre todos los heridos,—sean o no de Soria—que se encuentren en ella hospitalizados el día de la celebración del acto.

Soria, 21 de Septiembre de 1938.— III Año Triunfal.

El Alcalde, *Gregorio Ramos*

NOTA: Los que siendo pobres deseen acogerse a los beneficios de este homenaje lo solicitarán por carta dirigida al Sr. Presidente de la Comisión de Festejos de este Excmo. Ayuntamiento, exponiendo las razones que en cada caso concurren, y antes del día 28 del actual.

El Homenaje será público y se anunciará con la debida anticipación.

(Continúa de la 1.ª plana)

católico y sin ostentación, atendiendo a la persecución abominable que la horda marxista inició contra la Iglesia y sus ministros.

El enemigo acechaba y sin compasión y para contrarrestar su empuje y en franca lucha resistir su acometida, ya que de sentirse creyentes habíamos de serlo sin condición como los mandamientos la imponen, enfrente a toda eventualidad posible, por que la Ley de Dios no admite excusa de omisión ni tolera pensamiento que contradiga su mandato, seguíamos en el ejercicio de las prácticas piadosas y jamás se interrumpieron.

Ahora se habla mucho de creencias religiosas de las que entonces ni se hablaba ni se practicaba; quizás sería por algo de temor, miedo, o como quieran llamarle los creyentes acomodaticios, pero si es lo cierto que hasta la misma prensa que se titula católica, en muchos casos enmudeció y no quiso dar señales de vida, dejándolo para estos momentos que son de menos peligro y de seguridad que no lastime conveniencias de bajo estilo.

Con menos alarde de ostentación y más profundo sentimiento en las creencias de los misterios de la Redención de Cristo, habríamos pues de encontrar mas fácil remedio a los males que padecemos los mortales.

Existe mucha apariencia ficticia y demasiada parsimonia supuesta que la cobardía encierra en su seno y hay también sobrada negociación con las doctrinas del Crucificado que se emplean para la prosecución de fines impuros y faltos de bondad nada agradable al culto que debemos tributar a Dios en su Divina persona.

IGNORAMTIUS

La ferocidad roja

Lo que nos cuenta un pasado prisionero de Teruel

Jamás pueden Vds. imaginarse la crueldad de aquellas fieras mandadas por extranjeros. Todos saben ya que el saqueo de pueblos, el trato a mujeres, a viejos y niños es la barbarie mayor que puede registrar la historia.

Yo he pasado desgraciadamente una temporada con esas fieras hasta que pude darme cuenta del terreno y aprovechar una oportuna.—Aquí estoy otra vez.

.....
Allí no hay de comer, se sirve con lo que mandan del extranjero, comestivo repugnante.

A los prisioneros, nos colocaban en los sitios de mayor peligro batidos por nuestra artillería y bastaba un mal gesto, para ordenar los fusilamientos en masa.

.....
Hace dos meses que estoy aquí nuevamente. Veo en mis sueños aquellos comisarios de instintos perversos, que solo forjan la destrucción de España y la matanza de seres inocentes.

La ferocidad de esas gentes es innata. Cuando se enteran que las tropas de Franco han conquistado tal o cual pueblo, o una población, su ira se rebasa y entonces es el incendio y la desolación del pueblo en su poder.

¡Que bien se vive en la España de Franco!

El Himno Nacional y el Parte Oficial de Guerra

Muchas veces he estado impulsado a escribir algo relacionado con nuestro Himno Nacional y Parte Oficial de Guerra, pero por tratarse de dos cosas, a cual mas grande y sublime, ese fué precisamente mi retraimiento de aventurarme a comentar desde la Prensa, sobre este tema; pero el lector sabrá perdonar que el léxico por mi empleado no se ajuste a lo que en realidad se merece el epigrafe de este artículo. Me aventuro pues, lector, y espero que estas líneas, si no llenas de literatura exquisita, al menos sinceras y MUY CLARAS.

¡Himno Nacional!, ¡por cuantos traidores (pues mas noble es el rojo que defiende con las armas su causa desde el puesto de combate) eres escuchado, brazo en alto, con gesto de agrado, por infinidad de rojos retaguardistas que, el 17 de julio, víspera del Glorioso Alzamiento en España, eran republicanos, socialistas, comunistas, etc. etc.: unos por conveniencias (seres repugnantes estos) otros por que en su sangre llevan el germen de ideas socialistas, imposible hacer desaparecer de los mismos, y que, por mucho arrepentimiento (artificial) que pretendan hacerse creer, no es posible su cambio, por las buenas, con los elementos auténticos y adictos al Movimiento.

¡Bendito Himno Nacional! ¡Inspiradísimas estrofas musicales! que, como ha dicho un gran musicólogo, no hay comparación con ningún otro en el mundo, en su majestuosidad armónica.

Himno guerrero, escuchado con emoción en las grandes conquistas de España, Himno de paz y de amor ejecutado en Catedrales e Iglesias y hoy, por las circunstancias, en los campos de batalla durante el momento sublime de la Elevación, reservada precisamente su interpretación para el instante en que en el Santo Oficio Cristo redime al mundo. ¡Cuánta maravilla encierra nuestro Himno y en el aspecto espiritual, qué sublime!!

¡Oh! que pena produce en mi ánimo pensando que muchos lo escuchan y hasta lo saludan, pues de lo contrario serian públicamente desafectos a esta Causa y, es evidente, no les interesa, por que de esa manera son nacionalistas y viven, aunque su conciencia esté muy negra y tengan, es lógico, que estar agradecidos al Monstruo de Azaña, al sanguinario Negrín, a Indalecio Prieto (cerdo marino) al revolucionario anarquista, Largo Caballero (a) El Estuquista, aún cuando habrá muchos también que deberán favorecer a republicanos moderados pasando desde Maura, por toda la ralea de Radicales, Independientes, etc. etc.

Que pena repito que estos bichos levanten el brazo en actitud de saludo al nunca ponderable Himno Nacional. Con el gusto que ellos saludarían a esa música grotesca, con bastante semejanza a las polkas ridículas ejecutadas por los gaiteros pueblerinos, que lo llaman (yo le tengo aplicado otro calificativo que por respeto a mis lectores no lo publico) «Himno de Riego».

Para ellos (aludo a todos los simpatizantes de la fenecida república y por lo tanto NO NACIONALISTAS) pensaron que el 14 de abril, instauración del régimen democrático, traía como consecuencia la implantación de nuevos usos y costumbres y se metieron, como no, hasta con la Marcha Real, hoy declarado Himno Nacional, pues esa música les parecía poco apropiada a sus ideales libertarios.

Ilusos y cretinos. Pero llegaba a tanto vuestra incompetencia y desconocimiento de la Historia de España, que confundistes unos compases de música, henchidos de gloria para España, con la rastrera política llena de odios y rencores que vosotros tomáistes como bandera, al usurpar el poder del Estado, atacando despiadadamente a todo lo que en España fuese tradicional y por ende glorioso.

Eso hicisteis vosotros todos: DESTRUIR. Antes del Alzamiento con leyes y decretos y hasta autores y cómplices de crímenes perpetrados por el Estado, y en esta Santa Cruzada... el proximo de la destrucción.

Enrique Alonso

(En el próximo n.º trataré de «El Parte Oficial de Guerra».)

Negrin se confiesa vencido

El «famoso» Negrin ha anunciado que el Gobierno de Barcelona ha decidido ordenar la inmediata retirada de los combatientes no españoles que combaten al lado de dicho Gobierno.

Negrin ha solicitado la designación de una comisión internacional que controle la retirada.

La explicación de esta noticia es muy sencilla: Hace pocos días el Corresponsal de «Le Martin» en Ginebra abordó a uno de los personajes importantes quien manifestó:

Si no hay guerra europea estamos perdidos.

Según las últimas noticias se asegura que en España no habrá guerra y Negrin empieza a luchar con otras armas y se confiesa vencido.

Veinte millones de cigarrillos

MANILA.— La Organización de Falange Española Tradicionalista de Filipinas, que acaba de enviar ocho millones de cigarrillos con destino al Ejército nacional Español anuncia para en breve un nuevo envío de veinte millones de cigarrillos.

Este hecho se hace destacar mucho mas por cuanto que en la actualidad, sólo existen en Filipinas cuatro mil españoles.

¡VIVA FRANCO!

La situación internacional

y

La cuestión Checa

En el día de hoy se verificará la nueva entrevista de Hitler y Chamberlain. La propuesta anglo francesa ha sido aceptada por Praga, en principio y como base de discusión.

ACEPTACION DEL PLAN

LONDRES.— Los periódicos ingleses «Daily Herald» y «Daily Mail» anuncia que el Gobierno de Praga ha aceptado en un principio el plan franco-británico.

Crean igualmente, que se puede anunciar también la inminente dimisión de Benes.

Hacen resultar los servicios prestados por Mr. Niville Chamberlain en favor de la paz europea.

«Daily Mail» alude a la entrevista concedida por Hitler a su representante en Alemania, haciendo resaltar que Hitler no desea otra cosa que el derecho de autodeterminación para los alemanes sudetes, con el objeto de evitar un grave conflicto, o lo que es peor, la guerra.

El gobierno de Praga—ha dicho—debe aceptar esta propuesta o afrontar la inminencia de una guerra.

La propuesta de Hitler

El detalle de la propuesta del Führer Canciller es como sigue:

Primero. Anexión a Alemania de todas las regiones que den en favor de la reintegración al Reich una mayoría del 75 por 100 en un plebiscito sometido a un control imparcial organizado fuera de la participación de las autoridades checas.

Segundo. Autonomía dentro del cuadro de una organización federal para todos los distritos en que las minorías obtengan una proporción del 50 al 75 por ciento de los votos.

Tercero. Neutralización del nuevo Estado checoslovaco con la garantía de las grandes potencias.

Compro maderas de Olmo.

Dírigirse a Emilio Heras, Fábrica de Maderas SORIA.

Ecos y noticias

Una moción del Alcalde

En sesión municipal celebrada el pasado martes, presentó a la Excelentísima Corporación D. Gregorio Ramos Matuté, una razonada moción relacionada con los próximos festejos de San Saturio que en otro lugar de este número publicamos.

Dicha moción, por su simpática iniciativa, por cuanto se refiere a patriotismo y buenos sentimientos, fué aprobada por unanimidad, concediéndole al Sr. Ramos un voto de gracias.

El pueblo de Soria celebra con agrado esta iniciativa, y ha visto con gusto el acuerdo municipal en honor de las personas que con motivo de la guerra han perdido seres queridos.

Jefatura Militar Provincial de la Milicia de F. E. T. y de las JONS de Soria

Por Orden del ministerio de Defensa Nacional de fecha 14 del actual (B.O. núm. 78) se dispone lo siguiente:

«ESPECIALISTA.— Los individuos pertenecientes a reemplazos movilizadas que posean la especialidad de Ajustadores, Mecánicos, Motoristas, Chapistas, Soldadores, Torneros, Fresadores, Ebanistas, Carpinteros, Electricistas y Relojeros, podrán cursar instancia dirigida al General Jefe del Estado Mayor del Aire, solicitando ser examinados en cualquiera de los expresados oficios, a fin de acreditar su competencia.

Por la Jefatura del Aire se comunicará a los Jefes de los Cuerpos a que pertenezcan los solicitantes, la Factoría en que serán examinados.

Los que resulten aprobados serán destinados a las Factorías de Aviación, previa propuesta al General Jefe de la Dirección de Movilización, Instrucción y Recuperación, reintegrándose los no aprobados a los Cuerpos de procedencia.»

Lo que se publica para general conocimiento.

Soria 21 de Septiembre de 1938.

III Año Triunfal

El Jefe Militar Provincial,

Eduardo Mateo

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad sufrida con gran resignación falleció en Ciria el día 19 del actual nuestro buen amigo y popular soriano D. Marcelo Andrés de los Santos, acreditado empleado de la casa de D. Gonzalo Ruiz.

Muy de verdad sentimos la pérdida de este buen soriano, querido por todos, y nos unimos al sentimiento de su buena esposa D.^a María Rubio, madre D.^a Gregoria, hermanos y demás familia.

El día 21 tuvo lugar su entierro en la Capital constituyendo una manifestación de duelo.

Incendio en la finca de Riotuerto (Almarañ)

Pérdidas de consideración

Por consecuencia de haberse incendiado un tractor que imprimía movimiento a una trilladora que trabajaba en las eras cerca del caserío de la finca denominada «Riotuerto» se propagó el fuego a las mieses quemándose unas 500 fanegas de trigo, gran cantidad de paja y dejando totalmente destruido el tractor y trilladora.

El vecindario del caserío hizo esfuerzos extraordinarios para apagar el fuego que se hubiese propagado a las casas, resultando levemente heridas tres personas, y dos de alguna gravedad, que fueron trasladadas al Hospital Provincial en la Brigada Sanitaria.

Acudieron en auxilio, el Cuerpo de bomberos de Soria al mando del Arquitecto Sr. Martínez con material necesario para la extinción.

El incendio se considera casual.

La novena del santo Patrono de Soria

El próximo sábado a las seis y media de la tarde en la I. I. Iglesia colegial de San Pedro comenzará el novenario en honor a San Saturio Patrono de Soria.

Como ya tenemos dicho ocupará la Cátedra Sagrada el M. I. Canónico Magistral de la Catedral de Tarazona D. José María Casañas.

Este año como los pasados las fiestas religiosas del santo Patrono, prometen gran animación.

La fiesta de las Mercedes

En atenta comunicación nos manifiesta nuestro distinguido amigo Don Rafael García de Diego, Presidente de la Diputación Provincial, que el día 23 del corriente a las 6 y media de la tarde tendrá lugar la procesión de la Virgen de las Mercedes, y al día siguiente a las 11 y media de la mañana dará principio la función de Iglesia.

Nos enteramos particularmente que dicho acto lo presidirá el Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, y que asistirán las Autoridades locales.

Amonestaciones

El pasado domingo en la Iglesia de Santa María la Mayor, fueron leídas las primeras amonestaciones para el próximo matrimonio de nuestro querido amigo y buen soriano D. Julián de la Fuente Oncins, con la bella y encantadora señorita Paula Briones Bessier.

Reciban el futuro matrimonio y ambas familias nuestra cordial enhorabuena.

En el Carmen

Función de la Cofradía

El domingo, día 25, se celebrará en esta Iglesia la función mensual del santo Escapulario y su Cofradía. La comunión general será a las 9 y media de la mañana; y la función de la tarde con rosario, sermón, procesión y bendición con el Santísimo se adelanta a las 4, a causa de la novena de San Saturio.

La Feria de Soria

Ha transcurrido la Feria de ganaderos sin el menor incidente desagradable.

Apesar de los elevados precios que rigieron en los primeros momentos; rectificaron de criterio los vendedores, y han podido con tal motivo efectuarse más transacciones.

Celebraremos mucho que nuestros ganaderos hayan hecho negocio.

El Cuartel de Santa Clara

Tenemos noticias de que en este hermoso edificio comenzarán importantes obras de gran utilidad, para lo cual se toma gran interés y celo el Excmo Sr. Gobernador militar de la plaza, D. Manuel Rodríguez Arnan.

Celebramos que esto sea motivo para el porvenir en Soria.

Ultima hora

Parte Oficial del Cuartel del Generalísimo

Prosigue el enérgico avance de nuestras tropas en el sector del Ebro, capturándose guarniciones enteras del enemigo que ha sufrido más de 5.000 bajas.—Se rechazan ataques marxistas en otros sectores castigando duramente al enemigo.—Han sido derribados 8 aviones rojos

En el día de hoy ha continuado el enérgico avance de nuestras tropas en el sector del Ebro, coronando las fuerzas nacionales en brioso ataque y en un frente de más de tres kilómetros la zona de atrincheramientos enemigos. Guarniciones enteras han caído en nuestro poder. El número de prisioneros hechos no se conoce aun exactamente, pero asciende a varios centenares, habiéndose recogido muchos muertos sobre las posiciones alcanzadas.

El enemigo que en esta aventura llevaba sufridas más de 50.000 bajas según declaraciones de médicos, oficiales y comisarios que han caído en nuestro poder, ha sufrido entre ayer y hoy 5.000 bajas más, siendo muchísimo el material abandonado que nuestro servicio ha empezado a clasificar.

La grave situación de las tropas enemigas que pasaron el Ebro ha inducido al mando rojo a ordenar de desesperados ataques en otros sectores donde se estrellan los esfuerzos rojos, sufriendo grandísimas pérdidas y habiendo abandonado centenares de muertos. Así en la sierra de Javalambre, sector de Manzaneras, los ataques a nuestras posiciones avanzadas les han ocasionado numerosas bajas entre ellas gran número de muertos y prisioneros y en los frentes de Andalucía sectores de Villafraña, Villa del Río, Valenzuela y Puerto Calatraveño han sufrido también un durísimo quebranto cogiéndoles más de 500 muertos y unos 150 prisioneros.

Actividad de la Aviación

Ayer fueron derribados en combate aéreo 4 aviones rojos y hoy otros 3 en combate y uno por nuestra artillería antiaérea. En total 8 aviones derribados en los dos días.

En la noche del 18 al 19 fueron bombardeos los objetivos militares del puerto de Almería y en la noche del 19 al 20 otra vez el mismo puerto y el aerodromo de San Javier en el que se incendiaron y destruyeron hangares y depósitos de gasolina.

Salamanca 21 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.



Tip. «Noticiero de Soria»

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

La India 12 - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antihemorróicas

Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: Burgos

400 Sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

Esta especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO.»

Una Patria, Un Estado, Un Caudillo,

La Unión el Fenix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.



La felicidad es patrimonio de las familias sanas.

La vida del hogar exige de la madre y de la esposa una vigilancia severa y constante. Una mujer, consciente de su deber, ha de evitar los avances fatales de la Anemia, Inapetencia, Raquitismo, Neurastenia y Agotamiento, sólo existe un remedio eficaz y seguro: el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Reconstituyente - regenerador de la sangre; tónico para niños y adultos debilitados por un desarrollo rápido; estimulante del apetito; restaurador de las fuerzas para las muchachas adolescentes y hombres agotados por el trabajo o por excesos; elixir de vida para los viejos y sosten de la mujer en los embarazos difíciles y durante la lactancia.

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

De venta en todas las farmacias de la zona liberada, a Ptas 5,05. (timbres incluidos)

Las enfermedades del Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

ALMACENES DE SAIZ

Alpargatas. - Coloniales. - Vinos y frutos del País

JABON ASEO

SORIA

NOTICIERO DE SORIA. - Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos. - Se hacen toda clase de impresos. - Redacción y Admón. Aguirre, 9-SORIA